

## MÉTROPOLE DE GRENOBLE

SAINT-MARTIN-D'HÈRES

## Les délégations Erasmus Plus du lycée Neruda reçues par la Ville

Les délégations partenaires turque et polonaise du projet de mobilité Erasmus Plus ont été reçues par le maire et les élus de Saint-Martin-d'Hères vendredi.

À la fin de la journée de ce vendredi 24 février, la classe de CAP électricien du lycée Pablo-Neruda, accompagnée des délégations partenaires turque et polonaise du projet de mobilité Erasmus Plus, ont été reçues par le maire et les élus de la ville.

Le projet de mobilité Erasmus Plus Sun, water, wind of rentable energy (S2WRE) du lycée Pablo-Neruda, en partenariat avec le lycée d'Ankara en Turquie et le lycée Gdynia en Pologne, arrive à sa fin après deux ans de échanges. Avant le retour des délégations partenaires à leurs pays, tous les participants au projet ont été reçus à la mairie.

Le maire de la ville, David Queiros, a accueilli les délégations en rappelant que la Turquie a connu dernièrement un tremblement de terre. On sait que ce pays est aujourd'hui en deuil, qu'il a payé un lourd tribut dans cette catastrophe naturelle. Je veux dire que la solidarité,



La classe de CAP électricien du lycée Pablo-Neruda, accompagnée des délégations partenaires turque et polonaise du projet de mobilité Erasmus Plus, ont été reçues par le maire et les élus de la ville.

la coopération et l'amitié entre les peuples, ce sont des choses auxquelles nous sommes attachés à Saint-Martin-d'Hères. »

## Les énergies renouvelables

Après son discours, s'est ensuivi un temps d'échanges avec les élus. Dans un public composé d'électriciens formés aux énergies renouvelables, il n'est pas difficile de devenir le sujet de conversa-

tion. Parmi les questions posées au maire, il y avait celle de Mustapha Nour, enseignant référent du projet : "Est-ce que dans le futur chantier de Neyrcp, y aura-t-il des énergies renouvelables ?". Cela a été l'occasion pour le maire de rappeler brièvement l'histoire de l'ancienne usine de fabrication de turbines pour les usines hydroélectriques et de faire le lien entre ce produit destiné à la production d'énergies renouvelables

et la continuité de cette démarche avec la recherche de performance écologique dans le projet d'aujourd'hui. « Il y a deux dimensions importantes sur la question des énergies. Déjà, le raccordement au chauffage urbain, qui normalement en 2030 sera à 100 % d'énergies renouvelables. Ensuite, il y aura des panneaux photovoltaïques en toiture. On a de la chance, car l'exposition des halles se prête bien à ça parce

qu'on est sur une exposition sud. En tout cas, on est sur un projet qui va notamment nous permettre d'avoir des certifications environnementales. »

Le maire faisait certainement référence au label Breeam (BRE environmental assessment method) et à la certification Haute qualité environnementale (HQE) visés par le projet.

Anne-Elisabeth BOZON-VERDURAZ

SAINT-MARTIN-D'HÈRES

## Les 22 présentent leur projet jusqu'en juin

Le projet créatif issu des "Inattendues performances", intitulé "Les 22" a débuté à l'automne 2022. Un atelier de pratique dansée et théâtralisée, qui organise chaque 22 du mois, et ce, jusqu'en juin 2023, par Julie Arménio, fondatrice et directrice artistique de la compagnie Ru'elles.

Ce 22 février, la compagnie Ru'elles proposait, au cœur de la Renaudie de Saint-Martin-d'Hères, au départ du Baz'Arts, une performance de rue interactive, participative et théâtralisée, mais aussi improvisée, "Routine", avec Nour Biriotti.

Nour Biriotti, formé aux Beaux-Arts, s'initie aux arts du cirque, voyage dans le monde, s'investit dans de nombreuses compagnies et participe aujourd'hui au projet "Les 22" aux côtés de Julie Arménio...

L'objectif du projet "Les 22", est un travail collectif entre habitants, professionnels et ama-

teurs du spectacle pour créer, dans les espaces publics, des rencontres, en laissant les imaginaires s'exprimer, une méthode pour initier ou inciter les citoyens à découvrir, redécouvrir ou simplement à nouveau s'ouvrir et se reconnecter avec l'art en général. La récurrence du projet jusqu'en juin prochain en fait une véritable aventure artistique innovante et moderne, portée par la compagnie Ru'elles, qui reflète aussi la volonté de la culture martinénoise de démocratisation.

Tram, boulot, dodo... et subversion

Faire face à la routine était le thème de ce 22 février, se détourner de son quotidien l'espace d'un moment.

C'est dans le tramway, au départ de l'arrêt Étienne-Grappe, que les festivités ont commencé, jusqu'à la gare de Grenoble



C'est dans le tramway, au départ de l'arrêt Étienne-Grappe, que les festivités ont débuté, jusqu'à la gare de Grenoble et retour, à la grande surprise d'habitants.

et retour, à la grande surprise des habitants, un peu déroulé par l'intervention des artistes participants. Une performance pour sortir d'un quotidien parois, qui rend le sourire et le plaisir aux habitants des quartiers, dont certains nous disaient leur plaisir et leur ad-

mission pour ces comédiens, artistes de rue, qui envoient leur quotidien... Performance éphémère inattendue, mais très appréciée.

« Ru'elles pratique un art de l'écoute, de la relation, de l'improvisation et de la composition. Elle propose d'explorer

collectivement nos quotidiens en regardant d'abord ce qu'il y a en soi, avant de formuler une réponse hors de soi. Il s'agit de faire éclore les imaginaires dont nous disposons toutes et tous pour subvertir la ville et dire la poétique des lieux. »

Serge MASSÉ

## L'INFO EN +

## Prochaines performances du projet "Les 22"

- Mercredi 22 mars : Dansons la ville#1 (avec Julie Arménio)
- Samedi 22 avril : Dansons la ville#2 (avec Julie Arménio)
- Lundi 22 mai : Marcher les yeux clos (avec Nour Biriotti)
- Jeudi 22 juin : Des corps urbains (avec Julie Arménio et Nour Biriotti).

MEYLAN

## Leïla Martial, chanteuse "multi-timbrée", a dévoilé son nouveau spectacle

Vendredi après-midi, c'est après une semaine de résidence à l'Hexagone de Meylan, que la chanteuse Leïla Martial présentait la répétition générale de *Jubilé*, son nouveau spectacle. Seule en scène, cette vocaliste qui se qualifie comme "multi-timbrée", propose ce projet qui est à ce jour, le plus important, le plus ambitieux, le plus solitaire et paradoxalement le plus collectif de sa carrière puisqu'elle est accompagnée de nombreux partenaires dont l'Hexagone, coproductrice de cette création, qui y sera présentée en début de saison prochaine.

Timbrée, dans sa robe de nymphe et sa couronne emperlée, en créatures anti-que et joueuse à la fois, clown enfant et femme lyrique, Leïla Martial l'est indéniablement.



Seule en scène, singulière et multiple, la chanteuse Leïla Martial visite ses territoires intérieurs et en exhume les esprits dans *Jubilé*, son nouveau spectacle qui sera présenté en début de saison prochaine à l'Hexagone de Meylan.

Mais c'est en invoquant la réunion de tous ses territoires, ceux qu'elle a appris pendant 20 ans à travers ses collaborations, ses voyages, ses re-

cherches qu'elle déploie à travers différents tableaux musicaux une stupéfiante virtuosité. « Ma voix est un archipel. J'y ai tous les âges, j'y parle

toutes les langues et y raconte des histoires sans paroles. Théâtre vibratoire, pont entre le silence et le cri, la solitude et le multiple, le mourant et le nouveau-né. La voix se fait en chantant. Alors je chante pour voir. Mais que vois-je ? » s'exclame-t-elle dans un jeu de clame.

Après avoir très tôt développé une passion pour les arts vivants, c'est en 2009 qu'elle est la première chanteuse à décrocher le premier prix de soliste au concours national de jazz à la Défense, tandis qu'en 2013, elle remporte celui de soliste au concours de Crest jazz vocal. Mais d'un jazz, Leïla Martial fait exploser toutes les barrières musicales avec ce nouveau spectacle alliant aussi bien de la musique classique, de la musique de chambre, à l'électro en passant par la

chanson française ou le rap. C'est donc dans un véritable déluge qu'elle passe avec une aisance déconcertante entre différents styles se faisant à la fois cantatrice, chanteuse intimiste tout en mélangeant musiques du monde et utilisant des objets et instruments surprenants. Impressionnante, Leïla Martial l'est en invoquant Bach. Tout comme Robert Wyatt avec *La frontera* et Paul McCartney pour Mumbo, Leïla Martial, proche de l'univers absurde de Raymond Devos, s'amuse à inventer des langages insensés en jonglant entre français, anglais et espagnol. Artiste qui sait aussi se faire gracieuse en dansant avec un fantôme et surtout désarmante et touchante, en célébrant un enfant qu'elle n'aura pas.

Antoine GIRARDIER

MEYLAN

## Sécurité : "Notre avenir ensemble" tacle fort Cardin

Le collectif politique "Notre avenir ensemble" (droite/centre droit) réagit aux propos de la municipalité de gauche de Philippe Cardin dans un article paru il y a quelques jours dans notre journal et intitulé "Contre les incivilités, la maine opte pour le dialogue". Jean-Marc Seyer, au nom du groupe qu'il préside, déclare : « Notre avenir ensemble, association meylanaise à l'écoute de ses habitants, a pu recueillir de nombreux témoignages d'habitants sur les incivilités croissantes de la commune et particulièrement dans le quartier des Aiguinards. Le constat de ces faits, relayés dans ses bulletins d'information et newsletters, est de plus en plus grave. Une bande de jeunes sévit avec des tapages nocturnes et deal de drogue, feux de poubelles et d'artifice, intimidations à la sortie de l'école, vidéos agressives et mauvais goût, etc. »

## « Les Meylanais attendent des actes pour faire respecter leur droit à la tranquillité, à la sérénité, à la sécurité »

Il poursuit : « Si le dialogue est essentiel dans toute situation, il ne doit en aucun cas occulter une nécessaire fermeté, aucune naïveté, ni compromission. Les Meylanais attendent des actes pour faire cesser ces comportements, faire respecter leur droit à la tranquillité, à la sérénité, à la sécurité. Alors quelle ne fut pas notre surprise de lire dans l'article du *Dauphiné Libéré* qu'à l'occasion d'une rencontre avec une partie de ces jeunes, la seule solution consistant à trouver par la mairie serait de leur louer une salle, un gymnase et les aider à créer une association pour répondre aux attentes de ces jeunes qui, à leurs dires, souhaitent "faire du sport et être au chaud". Faire du sport ? Meylan a encore la chance d'avoir un tissu associatif et sportif très dynamique proposant de très nombreuses disciplines qui permettraient à ces jeunes de s'enrichir des valeurs du sport, des règles du collectif, d'une émulation saine et du respect d'autrui. Être au chaud ? Pourquoi ? Sont-ils sans domicile ? Comment peut-on croire que la location d'une salle, d'un gymnase serait de nature à arrêter les trafics, les incivilités ? »

MEYLAN

## Projet immobilier du domaine de Monarié : réunion publique ce mardi

Ce mardi 28 février de 17 à 18 heures est organisée sur place, au 10, chemin du Monarié, une réunion d'information publique sur la future construction du domaine de Monarié. Des travaux seront réalisés à proximité des habitants : réhabilitation d'un bâtiment existant et construction d'un ensemble immobilier de cinq bâtiments de logements collectifs R + 1 + combles. La Ville convie les riverains pour échanger avec le promoteur du projet, Rive droite réalisation.

MEYLAN

## Ce mardi, un atelier pour fabriquer ses produits ménagers

Ce mardi 28 février de 18 h 30 à 20 h 30, Meyl'Entraide (15, allée de la Piat) propose un atelier afin de découvrir comment faire des produits ménagers simples, naturels et moins agressifs pour la nature et notre porte-monnaie. Quelques plantes bien choisies, des produits naturels aux propriétés intéressantes, un échange de savoir-faire et d'astuces nous permettront de confectionner ces produits du quotidien. Les participants, qui devront prévoir une tenue adaptée, repartiront avec les recettes et des échantillons de produits réalisés. Cet atelier est tout public et gratuit.

Renseignements et inscription à [cinemeylan.fr](mailto:cinemeylan.fr). Le Cine fournira le matériel pour l'atelier.

SAINT-MARTIN-D'HÈRES

LUNDI 27 FÉVRIER

## Atelier : Découvrir autrement

"Do you speak English ?" Parlons anglais et découvrons les États-Unis avec Mary.

De 17 h à 18 h 30. À la maison de quartier Louis-Aragon, 27 rue Chante-Grenouille. Maison de quartier Louis-Aragon : 04 76 24 80 10 [accueil.louis.aragon@saintmartindheres.fr](mailto:accueil.louis.aragon@saintmartindheres.fr)

MARDI 28 FÉVRIER

## Collectif femmes

Préparation de la journée du 8 mars, journée internationale des droits des femmes. De 9 h à 11 h. À la Maison de quartier Louis-Aragon, 27 rue Chante-Grenouille. Maison de quartier Louis-Aragon : 04 76 24 80 10 [accueil.louis.aragon@saintmartindheres.fr](mailto:accueil.louis.aragon@saintmartindheres.fr)

MERCREDI 1ER MARS

## Atelier photographie

Cours encadrés par une artiste professionnelle. Dans le cadre du Festival Culturel Universitaire dont le thème, pour cette 17<sup>e</sup> édition, sera "Chaos". En effet, nous vous proposons de montrer au public votre travail et votre interprétation de la thématique annuelle à l'occasion d'une exposition. Mercredi 1<sup>er</sup> mars de 18 h à 20 h 30. Bâtiment Est, 675 avenue Centrale - domaine universitaire. 04 76 88 82 31 [www.sarcenas.com/mini-marche-mensuel](http://www.sarcenas.com/mini-marche-mensuel)

MERCREDI 8 MARS

## Mini-marché

Différents artisans, commerçants ou producteurs locaux. Liste des exposants à venir en ligne. En cas de neige, le marché pourra être annulé. Le deuxième mercredi de chaque mois de 16 h 30 à 19 h. Au centre du village. Mairie de Sarcenas : 04 76 88 82 31 [www.sarcenas.com/mini-marche-mensuel](http://www.sarcenas.com/mini-marche-mensuel)

HISTOIRES À... SCRATCHER

## Écoutez des histoires puis

réaliser une petite vidéo en utilisant l'application Scratch Junior. Dans le cadre de la Quinzaine du numérique spécial vidéo. De 15 h à 17 h. À la médiathèque Romain-Rolland. Médiathèque Romain-Rolland : 04 76 24 84 07

5, avenue Romain-Rolland [mediatheque.roland@saintmartindheres.fr](mailto:mediatheque.roland@saintmartindheres.fr)

LA TRONCHE

VENDREDI 3 MARS

## Concert : Stick &amp; bow

Une alliance entre le marimba et le violoncelle pour une exploration rafraîchissante. À 20 h 30. Le Palacenerie, 74 Grande Rue. Service culturel de La Tronche : 04 76 63 77 49.

SAMEDI 4 MARS

## Rencontre-dédicace

Xavier Le Clerc présente son livre "Un homme sans titre". Sur inscription. Entrée libre. À 10 h 30. À la bibliothèque Le Verbe Être, 8 chemin Pont Prullier. Le Verbe Être : 04 76 03 27 74.

SARCENAS

MERCREDI 8 MARS

## Mini-marché

Différents artisans, commerçants ou producteurs locaux. Liste des exposants à venir en ligne. En cas de neige, le marché pourra être annulé. Le deuxième mercredi de chaque mois de 16 h 30 à 19 h. Au centre du village. Mairie de Sarcenas : 04 76 88 82 31 [www.sarcenas.com/mini-marche-mensuel](http://www.sarcenas.com/mini-marche-mensuel)

HISTOIRES À... SCRATCHER

## Écoutez des histoires puis

38110-V1